
 

 

別紙 

平成３０年１０月１９日 

 

只見町議会議長 齋藤 邦夫 様 

 

広報広聴常任委員会 

委員長 目黒 仁也 

 

広報広聴常任委員会行政視察調査報告 

 

本委員会の所管事務について、調査を行いましたので、下記のとおり報告します。 

 

記 

 

１．調査事項  議会のＩＣＴ化に関する調査 

２．調査場所  埼玉県飯能市議会 

３．調査日時  平成３０年１０月５日 

４．出 席 者  目黒仁也委員長、目黒道人副委員長、藤田力委員、 

        大塚純一郎委員、山岸国夫委員、鈴木好行委員 

５．調査内容 

   議会のＩＣＴ化について 

    議会のＩＣＴ化へ向け、先進地である埼玉県飯能市議会へ視察研修に伺った。  

 情報機器は人によって習熟度に差があることを踏まえ、導入にあたっては一度に

全てを変えるのではなく、紙の文書も併用しながら全員協議会から段階的に導入さ

れていた。その結果、半年でマスターされたとのこと。また、タブレットを使用す

ることで情報を多く取りながら審議ができるメリットを実感されていた。議会日程

の連絡などもメールを活用されており、事務局の事務負担が大幅に軽減されている

とのことだった。  

 飯能市議会は全国に先駆けてタブレット機器を導入した自治体であり、これまで

に２８０を越える自治体が視察に訪れているだけに、大変わかりやすくご指導いた

だいた。議会事務の効率化を図る上で効果があるため、早期の導入へ向け取り組む

必要性を認識した。 

以上 

 

 


